

VII Edición Premios PAIME

Los Premios PAIME resaltan las prácticas que mejoren la salud del colectivo médico en España y la calidad de la atención a la ciudadanía

- La consellera de Salut de Balears, Dra. Manuela García Romero, excoordinadora nacional de PAIME, reconocimiento especial
- La consejera de Salud del Gobierno Vasco, la doctora Gotzone Sagardui, premio al apoyo institucional del PAIME
- El Consejo de Colegios de Médicos del País Vasco, Fundación Mutual Médica, la Conferencia de Decanos, el Dr. Bartolomé de la Fuente, y las unidades ambulatorias PAIME de Bizkaia y Córdoba, galardonados

En el marco del X Congreso Nacional del Programa de Atención Integral al Médico Enfermo (PAIME), se celebró la entrega de los VII Premios PAIME otorgados por la Fundación para la Protección Social de la Organización Médica Colegial (FPSOMC) en reconocimiento a la trayectoria, compromiso y labor de profesionales, organismos y Administraciones que velan por la salud de los médicos españoles y, con ello, la calidad de la atención a la ciudadanía.

La entrega de galardones tuvo lugar durante la celebración del X Congreso PAIME, celebrado en Bilbao este viernes, en un acto que fue conducido por el Dr. José María Rodríguez Vicente, secretario general de la FPSOMC.

Premio a la Trayectoria PAIME

En esta VII edición se decidió premiar a una persona de **reconocida trayectoria** desde la puesta en marcha del PAIME el **Dr. Bartolomé de la Fuente**, coordinador del PAIME en Andalucía y Colegio de Médicos de Córdoba.

En el año 2001, el Dr. Bartolomé de la Fuente se incorporó a la iniciativa del psiquiatra Ignacio Martínez para poner en marcha en el Colegio de Córdoba un novedoso programa de atención a médicos con trastornos mentales.

Más tarde, el Dr. De la Fuente fue nombrado por el Consejo Andaluz de Colegios Médicos “Coordinador del PAIME Andaluz”, una responsabilidad que fue reconocida en el año 2015 con la medalla de oro del Consejo Andaluz. Además, es desde su

creación miembro de la Comisión Técnica Nacional del PAIME, participando en todos los trabajos que esta Comisión ha generado hasta la actualidad.

Recogió el premio el Dr. Bartolomé De la Fuente de las manos de la Dra. M.^a Isabel Moya, vicepresidenta primera de la FPSOMC y coordinadora nacional del PAIME.

Premio a la Unidad Ambulatoria PAIME

En esta edición, el **Premio a la Unidad Ambulatoria PAIME** se ha desdoblado en dos reconocimientos. En primer lugar, el **Reconocimiento a La Unidad Ambulatoria PAIME del Colegio Oficial de Médicos de Córdoba**, implantado en el año 2000. Durante todos estos años han sido un total de 10 terapeutas los que han colaborado en la Unidad atendiendo y recuperando a más de 500 médicos enfermos. Además de su labor clínica, colaboran con la Comisión Técnica del PAIME, con servicios del SAS, Salud laboral e Inspección para casos difíciles, o la realización de estudios sobre Burnout y otros temas. Igualmente, en el campo de la formación, realizan talleres de prevención de estrés y *burnout* en los programas de formación del Colegio de médicos y también en Aulamir.

Recogieron el premio el Dr. Bartolomé de la Fuente, coordinador del PAIME en el Colegio de Córdoba, y D. Fernando Montesino Sánchez, psicólogo clínico de la Unidad. Entregó el premio la Dra. M.^a Rosa Arroyo Castillo, vicepresidenta segunda de la Fundación para la Protección Social de la OMC.

También ha sido reconocida la **Unidad Ambulatoria PAIME del Colegio Oficial de Médicos de Bizkaia**. En la Unidad Ambulatoria es donde más y mejor se visibiliza el esfuerzo de los colegios al gestionar los recursos necesarios para poner a disposición de la población colegial del territorio el Programa de Atención al Médico Enfermo. Es considerado el primer eslabón y su papel es crucial en la atención e intervención directa que su equipo de profesionales presta a la médica o el médico enfermo. Los profesionales de las Unidades Ambulatorias demuestran con el trabajo diario su compromiso personal con el programa, con la sistematización profesionalizada de la intervención y con el avance hacia su normalización en la cartera de servicios colegiales.

Recogió el premio el Dr. Juan Luis Mendivil, responsable del Centro TADI y entregó el premio la Dra. Arroyo.

Premio al proyecto de Prevención, Protección y Promoción de la salud del médico

En la categoría “**Premio al proyecto de Prevención, Protección y Promoción de la salud del médico**” el galardón fue doble también, en esta ocasión para la Fundación Mutual Médica y la Conferencia de Decanos de las facultades de Medicina.

La **Fundación Mutual Médica**, desde que conoció la actividad que se desarrolla desde la Fundación para la Protección Social de la OMC, mostró su interés en colaborar en toda iniciativa destinada a fomentar la prevención, promoción y protección de la salud del estudiante de Medicina y del médico. Comprometida con apoyar la salud del médico, es un fiel colaborador con las organizaciones profesionales de los médicos y con sus fundaciones.

Recogió el premio por la Fundación Mutual Médica, el Dr. Alejandro Andreu, presidente de la Fundación Mutual Médica y entregó el premio el Dr. José M.ª Rodríguez Vicente, secretario general de la FPSOMC y del CGCOM.

La **Conferencia de Decanos de las facultades de Medicina de toda España** es buena conocedora de los problemas que actualmente presenta la salud mental del estudiante de Medicina. Estos problemas derivan principalmente de los hábitos de riesgo con los que ya inician el Grado, los que adquieren durante el mismo, de la escasa sensibilización que tienen sobre esto, de las escasas competencias y habilidades para afrontarlos y practicar el autocuidado de la propia salud y la toma de conciencia de que cuidar su salud es su responsabilidad como estudiante y un deber deontológico como futuro médico.

Recogió el Premio por la Conferencia de Decanos, su vicedecano, el profesor Joseba Pineda, decano de la Facultad de Medicina y Enfermería de la EHU/UPV y miembro de la Comisión Permanente de la Conferencia y entregó el premio la Dra. Moya.

Premio al apoyo institucional del PAIME

El **Premio al apoyo institucional del PAIME** fue concedido a la Consejería de Salud del Gobierno Vasco por la acogida, apoyo y colaboración con el PAIME en todo el territorio del País Vasco.

Desde que en el año 2004 se creara el Programa Sendagile Artean-PAIME de la Comunidad Autónoma Vasca, el departamento de Salud del Gobierno Vasco ha sido un socio indispensable, tanto desde el punto de vista técnico como desde el punto

de vista económico, ya que es co-financiador del Programa. Este apoyo se ha recibido desde el comienzo y hasta la actualidad por parte de todas las consejeras y los consejeros de Salud, las cuales no han dudado en respaldar esta iniciativa que busca la recuperación de las médicas y los médicos enfermos en beneficio de sus pacientes.

La doctora Gotzone Sagardui recogió el premio de manos del Dr. Kepa Urigoitia, presidente del Colegio de Médicos de Álava.

Premio PAIME en esta VII Edición a la organización

El **Premio PAIME en esta VII Edición a la organización** del X Congreso PAIME y I Encuentro Internacional PAIME fue para el Consejo de Colegios Médicos del País Vasco. El galardón reconoce la organización, colaboración y coordinación de este encuentro de forma eficiente, eficaz y en un clima de confianza mutua.

Recogió el reconocimiento la Dra. Carmen Solórzano, presidenta del Colegio de Médicos de Guipúzcoa, que fue entregado por el Dr. José M^a Rodríguez Vicente, secretario general de la FPSOMC y del CGCOM.

Premio Especial para la Dra. Manuela García Romero por su dedicación al PAIME desde diferentes responsabilidades

Finalmente, en esta edición de los premios PAIME se hizo un Reconocimiento Especial a una persona que ha contribuido a impulsar el PAIME desde las diferentes responsabilidades que ha desempeñado en su trayectoria como representante institucional, primero como secretaria y presidenta de un Colegio y luego como vicepresidenta segunda de la FPSOMC y Coordinadora Nacional del PAIME.

La Dra. Manuela García Romero, actual Consellera de Salut del Gobierno Balear se introdujo en el PAIME recién nombrada secretaria general del Colegio de Médicos de Baleares y como tal, asumió la responsabilidad de su coordinación. Desde el primer momento fue capaz de verlo como un instrumento estratégico al servicio a la profesión, de los colegiados y de la sociedad. Durante este periodo organizó en Palma en 2017, el VII Congreso PAIME.

Continuó apoyando y potenciando el Programa durante su mandato como presidenta del Colegio Balear, con la idea clara del PAIME como el instrumento que da sentido a la colegiación, que vela por la buena praxis y por la seguridad de los pacientes.

Programa de Atención Integral
al Médico Enfermo

PAIME+ X CONGRESO

I ENCUENTRO INTERNACIONAL

Bilbao, 9-11 noviembre 2023

OMC



ORGANIZACIÓN
MÉDICA COLEGIAL
DE ESPAÑA



FUNDACIÓN PARA LA
PROTECCIÓN SOCIAL



Ya como vicepresidenta segunda de la Fundación y del Consejo, la Dra. Romero asumió la responsabilidad de la coordinación Nacional del PAIME. Entre las numerosas iniciativas desarrolladas cabe destacar la coordinación de la actividad de la Comisión Técnica Nacional del PAIME, el impulso a la prevención y promoción de la salud de los médicos, la transferencia del PAIME a otras profesiones sanitarias y la interlocución con el Ministerio de Sanidad y las Comunidades Autónomas para incorporar el PAIME a la Estrategia Nacional de Salud Mental y asegurar su financiación.

Recogió el premio la Dra. Manuela García Romero, consellera de salud del Gobierno Balear de las manos de la Dra. Isabel Moya, vicepresidenta primera de la Fundación para la Protección Social de la OMC y del CGCOM.

Bilbao, 11 de noviembre de 2023

